

**Intervención Colombia
Debate General
Foro Político de Alto Nivel, 2023
Trusteeship Council, 3:00pm.**

Tiempo límite: 4 minutos.

Gracias Señora Presidente,

En 2023 llegamos a la mitad de término de la implementación de la Agenda 2030 de desarrollo sostenible.

A siete años de alcanzar el plazo que nos fijamos colectivamente para construir un mundo más próspero para las personas y el planeta, es evidente que nuestro progreso ha sido insuficiente.

Los ODS, que han constituido una visión y un norte compartido del mañana, se encuentran hoy en grave peligro. Y con ellos, la veracidad de nuestros compromisos y esfuerzos conjuntos.

Es ahora, en medio de la crisis planetaria que enfrentamos para salvaguardar nuestra existencia, y tras haber sufrido una pandemia que cobró la vida de millones y cuyas consecuencias socioeconómicas se sentirán por décadas, que urge reafirmar nuestra promesa de un futuro mejor sin dejar a nadie atrás.

Y así como los datos no mienten frente a la precaria situación actual, la ciencia y los saberes ancestrales también son tajantes al señalar las avenidas que debemos tomar para revertir esta tendencia y acelerar la acción.

En línea con el Plan Nacional de Desarrollo, Colombia no titubea al reafirmar su compromiso, al embarcarse en esos caminos y al alentar a la comunidad global a:

1. Acelerar la descarbonización de la economía y la transición energética justa.
2. Integrar la biodiversidad en todos los sectores y proteger la naturaleza de la mano de los Pueblos Indígenas.
3. Hacer de la justicia social y ambiental criterios para la lucha contra la desigualdad.

4. Diseñar políticas públicas con enfoque diferencial e interseccional, poniendo en el centro a todas las personas en situación de vulnerabilidad.
5. Cerrar las brechas de género, garantizando a las mujeres y a la comunidad LGBTQ+ el goce pleno y efectivo de sus derechos, la participación en la toma de decisiones y una vida libre de violencia basada en género.

La Agenda 2030 y sus ODS permanece más relevante que nunca. Pero su implementación no será posible sin facilitar la genuina inclusión de todos los actores relevantes que contribuyen a materializarla. Esto debe darse a todos los niveles, desde la discusión global hasta la territorialización de los ODS.

Tampoco será posible sin introducir reformas profundas en las dinámicas actuales de cooperación para el desarrollo, en las que la toma de decisiones y el acceso a recursos responden exclusivamente a criterios económicos, sin reflejar la naturaleza multidimensional del desarrollo.

Finalmente, debemos continuar fortaleciendo los mecanismos de revisión y seguimiento. Colombia tiene la intención de presentar su Reporte Nacional Voluntario en 2024, con el fin de evaluar su progreso hacia la aspiración de convertirse en potencia mundial de la vida.

Muchas gracias.